
≪ 第 140回 エフエムぬまづ番組審議会 議事録 ≫ 

 

1 開催年月日        2021年 11月 12日（金）17:30より 

 

2 開催場所         沼津市寿町8-28 メディアプラザ 1F会議室 

 

3 委員出席         委員総数           7名 

出席委員数          5名 

 

出席委員氏名        大川 皓平 

荻生 昌平 

井上 純代 

杉本 万千 

保坂 典子 

 

欠席委員氏名        千野 慎一郎 

向坂 真奈美 

 

放送事業者側出席者名  櫻井 達生 

植田 航平 

 

4 議題             聴取番組名「開局 23周年 10時間スペシャル特番」 

2021年 10月 15日（金）7:00～19:00 放送分 

 

 



5 審議内容 

（事業者側：植田）定刻になりましたので只今から第 140回番組審議会を開催致します。本日、千野委

員、向坂委員は都合により欠席となりますが、委員総数の 2分の１以上の出席となり

ますので、番組審議会は成立致します。 

本日、ご審議頂く番組は、2021年 8月に開局 23周年を迎えたエフエムぬまづが、

リスナーやスポンサーへ感謝を込めて、地元ゆかりのゲストとのクロストークや放送エ

リアへの中継を交えた「10時間の生放送特番」です。当初は、開局記念の 8月に放送

する予定でしたが、コロナ禍で延期となり、10月放送に至りました。今回聴いていただ

くのは、その番組の中の 12時台の放送です。それではよろしくお願い致します。 

 

（番組聴取） 

 

（大川委員長） 今回は「開局 23周年 10時間スペシャル特番」の 12時台の中継について聴きまし

た。それでは杉本委員から意見、感想をお願いします。 

 

（杉本委員）   ハッキリ聞こえて、聴きやすかった。「クレマチスの丘」には、最近行っていないので行

きたくなった。放送を知らなかったので知っていれば、「招待チケット」に応募したかっ

た。 

 

（保坂委員）   （携帯電話での生中継）「伊豆三津シーパラダイス」の中継はクリアに聞こえた。台本

がないと聞いていたので、ぶっつけ本番感が良かった。中継先の担当者も説明が上

手だった。また、レポーターと二人の会話がわかりやすかった。 

 

（大川委員長）  前半、後半とも聴きやすかった。自分自身、「伊豆三津シーパラダイス」へ最近行った

が、この放送を聞いてからいけばよかった。今回の 12時台の審議箇所には「開局



23周年」特番感が感じられなかった。 

 

（井上委員）   皆と同じで前半の「クレマチスの丘」「伊豆三津シーパラダイス」には、行ってみたいと

思った。「伊豆三津シーパラダイス」の中継は、台本がないと聞いていたが、逆に「予

定調和」になっていなくて良かった。聴いていて新鮮であった。前半の寺尾さん（パー

ソナリティ）の学芸員さんへの「相槌」 が気になった。画面がなく音だけだと耳につい

た。 

 

（荻生委員）   植田さんの「伊豆三津シーパラダイス」中継はわかりやすかった。前半の寺尾さんの

「相槌」が気になった。「相槌」が相手の会話と被っていた。各パーソナリティは、自分

自身で自分の放送を聴いて欲しい。相手の話を聴くのではなく、聴取者に伝えること

が放送である。また、破裂音（発音）も気になったので、各パーソナリティとも「発音」に

も意識して自分の放送を聴いて欲しいです。私は、23年間審議員をやっているが、

よく FMは続いている。当時ラジオはマイナーだったが、最近はメジャーになりつつあ

る。新聞がマイナーになっている。新聞等がスマホやインターネットに代わってきてい

る。最近スマホでラジオが聴けるのは良い事である。今後、FMにも広告収入が望め

る可能性もある。 

 

（事業者側：櫻井） 植田の生中継は携帯電話のみを使用しての生中継である。このような生中継は、

災害時の練習にもなる。阪神淡路大震災後からコミュニティ FMが続々と開局し、当

社も今年で 23周年となった。災害時に地域に役立つ FMを目指して、今後もこのよ

うな中継を増やしてパーソナリティ、ディレクターの災害時のシミュレーションとしてい

きたい。 

 

（荻生委員）   特番番組の予告があれば、良かった。 



（事業者側：植田） レギュラー番組では告知をしていたが、事前告知は十分ではありませんでした。当

初 8月に放送する予定でしたが、コロナの状況により 9月になり、10月になってしま

い、十分な告知ができませんでした。次回以降は早めに告知をしていきたいと思いま

す。事務局の自分自身が出ている番組は審議しにくかったと思います。沢山のお褒め

の言葉を頂きありがとうございました。個人的反省は、早口であったので、次回はもう

少しゆっくりした話し方を意識したいと思います。 

 

（荻生委員）   （今後の要望として）市民の方々の中でも沼津の事（歴史等）を知らない方も多いと思

うので、地元を知ってもらう番組等も検討してほしい。 

 

6 審議会での意見についてとった措置について 

   各委員から頂いた意見や感想については、今後の自社制作番組に活かし、より良い番組作りを

する検討材料とします。 

 

7 審議会の内容の公表 

公表の方法  自社ホームページにて公表 

（http://www.coast-fm.com/aboutcompany_council.html） 

公表内容    番組審議会議事録 

公表年月日  2021年 11月 22日 

 

8 その他の参考事項 

次回番組審議会は、2022年 1月 14日（金）17:30より開催 

以上 


